
Собран первый миллион подписей 
в рамках проводимой в этом году 

справороссами всероссийской 
акции с требованием к 

правительству «Делай или 
уходи!». Об этом сообщил лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей 

МИРОНОВ на пресс-конференции, 
которая состоялась 28 марта 

в только что открывшемся 
московском Центре защиты прав 

граждан.
Первый в Москве Центр защиты 

прав граждан «Справедливая Рос-
сия» расположился по адресу: ули-
ца Усиевича, 16. Здесь Сергей Ми-
ронов лично провёл приём населе-
ния. Жалобы москвичей практиче-
ски ничем не отличались от жалоб 
сотен тысяч россиян, которые при-
ходят в партийные Центры защи-
ты прав граждан в регионах. Как 
правило, это просьбы о помощи в 
решении проблем в сфере ЖКХ и 
просьбы разобраться с незаконны-
ми действиями управляющих ком-
паний и местной власти.

На этот раз к лидеру СР обра-
тилась инициативная группа, ко-
торая пытается защитить от за-
стройки парк Дубки, являющийся 
частью расположенного на севере 
столицы комплексного заказника. 
Ясно, что справороссам в данном 
случае предстоит непростое сраже-
ние с московскими чиновниками. 

Но к таким трудностям им не при-
выкать, ведь СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – это единственная по-
литическая партия, которая приня-
ла решение в трудное время быть 
рядом с простыми людьми, помо-
гая им конкретными делами.

Собственно об этом и шла речь 
на встрече лидера СР с журнали-
стами. Политик рассказал, что Цен-
тры защиты прав граждан – это не 
предвыборная кампания, а посто-
янная форма работы партии с на-
селением. По словам Миронова, 
открывая центры, справороссы ре-
шают сразу две задачи. Первая – 
просветительская, поскольку наши 
люди, к сожалению, часто не знают 
ни своих прав, ни законов, а этим 
пользуются недобросовестные чи-
новники и бизнесмены, занятые в 
сфере ЖКХ. Партия учит населе-
ние России становиться граждана-
ми своей страны. 

Вторая задача – это конкретная 
помощь людям, которых сегод-
ня просто-напросто обманывают. 
Управляющие компании, собирая 
деньги, часто действуют на основа-
нии фальшивых протоколов о яко-
бы прошедших собраниях жильцов 
многоквартирных домов.

Миронов сообщил, что на сегод-
няшний день в стране уже работа-
ет 42 Центра защиты прав граж-
дан, но в ближайшем будущем их 
будет порядка 75. В Москве одного 

такого центра будет мало, поэтому 
есть планы открыть в столице как 
минимум ещё два. И люди должны 
знать, что они всегда могут обра-
титься за помощью к СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, которая готова 
бесплатно защищать их интересы.

Сергей Миронов также напом-
нил, что в феврале партия объя-
вила сбор подписей с призывом 
к правительству «Делай или ухо-
ди!», потребовав решить насущ-
ные проблемы граждан.

Первое требование – заморо-
зить на пять лет выплаты взносов 
на капремонт, поскольку в соот-
ветствии с Жилищным кодексом 
РФ государство не должно было 
разрешать приватизацию жилья 
в многоквартирных домах до тех 
пор, пока само их не отремонтиру-
ет. Этого сделано не было. Прави-
тельство просто переложило про-
блему на плечи граждан, но СР на-
стаивает на незамедлительном её 
решении.

Второе требование – отменить 
транспортный налог. Миронов на-
помнил, что в прошлом году пра-
вительство уже повышало акцизы 
на ГСМ, бензин и дизтопливо, обе-
щая при этом, что одновременно 
будет отменён транспортный на-
лог как минимум для автомобилей 
мощностью до 150 л. с. Но свои 
обещания кабинет министров не 
сдержал.

Третье требование – привести в 
порядок несправедливую систему 
оценки имущества и земли, повлёк-
шую за собой необоснованный рост 
налогов. Как пояснил Сергей Миро-
нов, с 1 января этого года изменил-
ся порядок сбора налога на имуще-
ство и земельный налог. Теперь он 
рассчитывается, исходя из када-
стровой стоимости, которую уста-
навливают чиновники на местах и 
которая оказалась выше рыночной. 
Это настоящий грабёж.

Сергей Миронов сообщил, что 
эти требования СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ к правительству находят 
горячую поддержку в стране. Уже 
собран первый миллион подписей 
граждан из планируемых десяти. 
Появилось и два дополнительных 
требования к правительству.

Первое – это требование так на-
зываемой кредитной амнистии. Се-
годня многие россияне оказались в 
долгах как в шелках – прежде все-
го, перед микрофинансовыми орга-
низациями, которые, с точки зрения 
СР, вообще являются незаконны-
ми. С людей всеми правдами и не-
правдами выбивают долги, причём 
зачастую несуществующие. А если 
речь идёт о процентах по креди-
там, то они иногда достигают 800–
900 % годовых. 
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Александр 
БУРКОВ:

«Наша партия на подъёме. 
Конкуренты обеспокоены»

Замруководителя фракции 
«СР» в Госдуме, секретарь 
Президиума Центрального 
совета партии по вопросам 
организации и проведения 
избирательных кампаний 
Александр Бурков считает, 
что у партии, которая 
честно борется за каждого 
избирателя и за которую 
голосуют по совести, есть 
будущее.

– Александр Леонидович, 
на последних региональных и 
местных выборах ни одна пар-
тия не показала такого роста 
поддержки за период избира-
тельной кампании, как СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Каковы 
Ваши прогнозы на предстоя-
щие в сентябре выборы в Гос-
думу?

– Хочу напомнить, что на 
тех выборах Сергей Михайло-
вич Миронов возглавил списки 

кандидатов СР во всех регио-
нах. Таким образом, он, с одной 
стороны, своим именем гаранти-
ровал качество партийных спи-
сков, а с другой – выступал для 
наших кандидатов неким щи-
том, защищающим их от напа-
док местных «царьков». В сово-
купности с рядом других страте-
гических решений это принесло 
свои плоды. Рост электоральной 
поддержки партии вырос сразу 
в 2,5 раза. 

Первый миллион подписей собран!
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Валерий ЦыганкоВ
Центробанк, похоже, всерьёз 

озаботился проблемой 
кредитования малого и среднего 

предпринимательства. Однако, как 
отмечают депутаты-справороссы, 

«лёд тронулся» с большим 
запозданием. СР давно настаивает 

на мерах, пойти на которые так долго 
не решается главный финансовый 

регулятор страны. 

На днях стало известно, что Фонд 
развития промышленности (ФРП) по-
лучит от правительства дополнитель-
ные 20 млрд рублей на реализацию 
проектов в области импортозамеще-
ния и внедрения современных техно-
логий. «Это в принципе позитивное 
решение, но в масштабах страны та-
кой объём средств – капля в море», 
– считает первый заместитель пред-
седателя комитета Госдумы по про-
мышленности Валерий Гартунг.

Средства выделяются в рамках го-
сударственной программы «Разви-
тие промышленности и повышение 
её конкурентоспособности». Пред-
полагается, что деньги пойдут на 
выделение льготных кредитов про-
мышленным предприятиям в области 

высоких технологий и импортозаме-
щения. 

«Вопрос в том, как будут распре-
деляться эти деньги, – пояснил Гар-
тунг. – В ФРП очень много заявок, бо-
лее тысячи, и как они будут распре-
деляться между заявителями, хорошо 
известно только в самом фонде, кон-
курсные условия которого не являют-
ся прозрачными. Тут надо обязатель-
но исключить коррупционную состав-
ляющую. А для этого, мне кажется, бы-
ло бы лучше не конкретным предпри-
ятиям деньги выделять, а именно сек-
торам промышленности в зависимо-
сти от приоритетов, определяемых раз-
витием экономики. Но для этого нуж-
ны гораздо большие средства, чем 20 
млрд рублей. Этой суммы, конечно, 

недостаточно для существенного подъ-
ёма промышленности, её хватит толь-
ко на «точечные» достижения, которые 
и покажут в теленовостях».

По мнению председателя комите-
та Госдумы по экономической полити-
ке, инновационному развитию и пред-
принимательству Анатолия Аксакова, 
Фонд развития промышленности хоро-
шо себя зарекомендовал в отборе пер-
спективных проектов, связанных с им-
портозамещением. «Но для того чтобы 
этот институт более эффективно рабо-
тал, у него недостаточная капитализа-
ция, – полагает депутат. – Прошлогод-
ний лимит уже выбран полностью, и 
дополнительные 20 млрд рублей, вы-
деляемые в текущем году по поруче-
нию президента страны, разлетятся 

мгновенно – в ФРП уже заявок более 
чем на 500 млрд рублей. В принципе, 
реально нужны триллионы».

Этот вопрос был поднят в минувшую 
пятницу на совещании в Банке России. 
Как отметил Анатолий Аксаков, участ-
ники мероприятия договорились про-
должить обсуждение этой темы, что-
бы найти со стороны Центробанка ва-
рианты дополнительной финансовой 
поддержки проектов, прошедших кон-
курсный отбор Фонда развития про-
мышленности.

«Точечные вливания в развитие эко-
номики не решают проблему в целом, 
поэтому главной темой обсуждения на 
совещании в ЦБ был вопрос активиза-
ции кредитования субъектов малого и 
среднего предпринимательства, – со-
общил Аксаков. – И надо признать, что 
Центробанк и Корпорация по развитию 
МСП сделали ряд существенных ша-
гов в этом направлении. Я имею в ви-
ду реализацию так называемой «Про-
граммы 6,5», в ходе которой уполномо-
ченным банкам предоставляются сред-
ства под 6,5 % для их последующего 
направления на кредитование малого 
и среднего бизнеса под гарантии этой 
корпорации. В программе пока могут 
участвовать только крупнейшие банки, 

у которых капитал не менее 100 млрд 
рублей. Но на прошедшем в ЦБ сове-
щании договорились, что эту планку 
надо снизить вдвое».

По словам председателя комитета 
по экономической политике, Центро-
банк активно сотрудничает с Ассоци-
ацией региональных банков России по 
выпуску ценных бумаг, обеспеченных 
кредитами малому и среднему бизне-
су. «Запуск их в оборот образует неис-
черпаемый источник для привлечения 
финансирования МСП, – считает Акса-
ков. – Кредитование по такой схеме по-
ка осуществляется в пилотном режи-
ме, но с перспективой на расширение 
круга участников». 

Кроме этого, снижены требования 
ЦБ по рискам при кредитовании ма-
лого и среднего бизнеса, что работает 
на удешевление стоимости самих кре-
дитов. «Вызывает сожаление, что все 
эти в принципе правильные действия 
осуществляются с большим опоздани-
ем», – заявил Анатолий Аксаков, на-
помнив, что Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ ещё лет семь назад предла-
гала реализовать все эти инструмен-
ты, чтобы поддержать малый и сред-
ний бизнес как основу диверсифика-
ции экономики страны. 
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– Хотя ярмарочная торговля в нашей 
стране существует давно, официально 
ярмарки выходного дня работают лишь 
в некоторых регионах и общего зако-
на о регулировании их деятельности 
сегодня нет. Есть разночтения в тер-
минах, есть путаница в арендных от-
ношениях и отношениях, связанных 
с розничными рынками, есть просто 
административные барьеры, которые 
трудно преодолеть. И пока действует 
огромное количество различных нор-
мативных правовых актов на уровне 
субъектов Федерации и муниципаль-
ных образований, регулирующих ярма-
рочную деятельность, этим пользуются 
нечистые на руку дельцы и чиновники. 

Можно сказать, что более-менее 
урегулирован этот вопрос только в 
Москве, куда и едут фермеры со всей 
страны. А в большинстве регионов 
крестьяне, садоводы и огородники не 
имеют прямого выхода на потребите-
лей и вынуждены отдавать свой то-
вар торговым сетям с грабительской 
уценкой – по сути, по себестоимости 
– и ждать, когда с ними рассчитают-
ся за товар. Сегодня работать с се-
тями могут только крупные сельхоз-
производители. 

К тому же не секрет, что многие 
рынки и торговые места захвачены 
или куплены преступными, в основ-
ном этническими, группировками, 

которым местные власти зачастую 
потворствуют. Поэтому и остаётся 
для россиян несбыточной простая, 
казалось бы, мечта – пойти на рынок 
или на ярмарку и купить по здравым 

ценам натуральные и качественные 
именно фермерские продукты. 

Отмечу, что необходимость разра-
ботки этого законопроекта была вы-
звана валом жалоб. Если крестьянин 

скажет банкирам, что выращенную им 
продукцию он отдаст сетям по себесто-
имости, то о кредитах ему можно и не 
мечтать: в финансовых организациях 
на риски не пойдут. С другой стороны, 
и увеличить урожай крестьяне опаса-
ются, поскольку не уверены, что дотя-
нутся до покупателя. Да и сами покупа-
тели отмечают: там, где нет реальной 
конкуренции, даже крупные торговые 
сети «начинают тухлятиной торговать». 

Законопроект предлагает снять все 
барьеры, мешающие любым, даже са-
мым мелким производителям довести 
до прилавка выращенные своими ру-
ками продукты. Документ конкрети-
зирует понятие «ярмарка свободно-
го дня» и вводит для торгующих уве-
домительный принцип, а не разреши-
тельный, как сейчас. Ярмарки выход-
ного дня, согласно законопроекту, смо-
гут проводить не только власти, но и 
предприниматели, причём в каждом 
муниципалитете – районе, городе, по-
сёлке или деревне. 

Мечта о фермерском продукте 

Долговая удавка для регионов

откуда возьмётся рубль, если замах на копейку?

Дмитрий ПатолятоВ 
Одна из самых опасных тенденций 

последних месяцев – рост долгов 
регионов. Из 85 субъектов 76 закончили 

минувший год с дефицитом бюджета, 
а в 14 объём обязательств превышает 
величину собственных доходов. Если 

эта динамика сохранится, то регионам 
не поможет даже секвестр бюджетов и 
выплаты зарплат и пособий окажутся в 

лучшем случае замороженными.

Парадоксально, но факт: власти регио-
нов даже с самым высоким уровнем дол-
говой нагрузки оставили почти нетрону-
тыми статьи социальных расходов. Се-
крет такой «стабильности» прост – ре-
гионы-банкроты погашают старые дол-
ги за счёт новых. Что будет потом, нико-
го не волнует. 

Суммарный объём долга регионов и 
муниципалитетов на 1 февраля 2016 го-
да составил 2,67 трлн рублей. К 2018 го-
ду их долговое бремя увеличится почти 
вдвое. Скорость увеличения долгов объ-
ясняется тем, что кредиты, которые бе-
рут регионы, в основном коммерческие, 
то есть взяты они под большой процент 
и на короткое время. 

Властям ещё предстоит ответить на во-
прос, как изменятся региональные бюд-
жеты с учётом секвестра. И что бы они 
ни говорили о неприкосновенности соци-
альных статей, секвестр коснётся и их. 
В 2015 году власти 50 регионов страны 
пошли на существенное (до 30 %) сокра-
щение расходов на ЖКХ. В 33 регионах 
до 13 % урезали расходы на поддержку 
региональных экономик. В 48 регионах 
были сокращены расходы на образова-
ние. Местные власти при любой возмож-
ности сбрасывают с себя любой балласт 
в виде льготных выплат. Показательно, 
что поправки в региональные законы, ка-
сающиеся платы за капитальный ремонт 
для людей пожилого возраста, утверди-
ли только 15 субъектов РФ.

Инструментом давления на социаль-
ный сектор становится закреплённый за-
коном переход регионов на адресную си-
стему оказания социальной помощи. По-
казателен пример Тверской области, где 
после введения более строгих правил 
контроля за назначением ежемесячно-
го пособия на ребёнка численность его 
получателей сократилась вдвое. Одна-
ко подобные новации люди «проглаты-
вают» не везде. Когда власти Красно-
дарского края попытались сэкономить 

600 млн рублей на льготных проездных 
для пенсионеров, люди перекрыли дви-
жение на улицах и заставили чиновни-
ков изменить решение. 

Ещё одна серьёзная проблема, кото-
рая повсеместно замалчивается, – это 
рост задержек заработной платы. Лишь 
благодаря недавнему отчёту Генпрокура-
туры мы узнали о том, что на начало фев-
раля задолженности по зарплате соста-
вили 4 млрд рублей. Может, это и не так 
много в масштабах всей страны, но Пу-
тин требовал от правительства вообще 
не допускать никаких задержек по зар-
плате. Впрочем, как утверждает Счёт-
ная палата, из 131 поручений президента 
23 % не исполняются вообще, а львиная 
доля исполняется лишь частично.

А вообще главная проблема существу-
ющей модели управления бюджетами 
в регионах заключается в том, что ра-
но или поздно (скорее всего, после вы-
боров в Госдуму) кредитная линия ис-
сякнет и текущие проблемы придётся в 
пожарном порядке решать Москве. Хо-
тя дефицит региональных бюджетов ра-
стёт главным образом потому, что мест-
ная власть привыкла заниматься их «рас-
пилом», а не развитием экономики и со-
циальной сферы.

Социальные гарантии нужно 
не сохранять, а увеличивать, 

считает первый зампредседателя 
комитета ГД по труду, социальной 

политике и делам ветеранов  
Алла КУЗЬМИНА:

– Социальные расходы и льго-
ты, устанавливаемые региональны-
ми законами, не должны опускать-
ся ниже ориентиров, установлен-
ных на федеральном уровне. Но 
это только минимум для властей. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ счита-
ет, что социальные гарантии нужно 
не сохранять на прежнем уровне, 
а увеличивать. Резервы для этого 
в стране можно найти, если при-
слушаться к предложениям нашей 
партии. 

Увы, комплексного решения про-
блем дифференциации заработ-
ной платы, МРОТ, прожиточного 
минимума, занятости и мобильно-
сти рабочей силы от правительства 
мы так и не дождались. Хотя на-
шей стране давно пора отказать-
ся от идеологии стандартов физи-
ческого выживания человека, кото-
рые были сформированы в начале 
90-х годов. Беспокоит нас и рефор-
ма пенсионной системы, проблема 

которой заключаются не в повыше-
нии возраста выхода граждан на 
пенсию, а в её накопительной ча-
сти. Она создавалась для того, что-
бы лоббировать интересы негосу-
дарственных пенсионных фондов, 
многие из которых доказали свою 
несостоятельность.

На недавнем заседании наше-
го комитета рассматривались из-
менения в законодательство, на-
правленные на повышение защи-
щённости работников от недобро-
совестных работодателей. Пред-
лагается установить повышенный 
размер штрафа за частичную или 
полную невыплату в установлен-
ный срок заработной платы.

Чтобы российский покупатель 
получал свежие сезонные продукты 
без наценки, в стране должны 
работать единые для всех регионов 
правила о ярмарках выходного дня. 
В этом уверен депутат-справоросс 
Михаил СЕРДЮК, который 
разработал и внёс в Госдуму 
соответствующий законопроект.
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окончание. 
начало на стр. 1
На предстоящих выборах в 

Госдуму лидер СР поставил за-
дачу занять второе место. Не мень-
ше. Я считаю, что эта задача нам 
по силам. Но многое будет зави-
сеть от того, как будут работать 
кандидаты и региональные отде-
ления. Очень важен настрой на 
победу.

– В каждой избирательной 
кампании есть свой конёк. Про-
шедшая показала актуальность 
лозунгов, с которыми справо-
россы шли на выборы в муници-
палитеты – например «За спра-
ведливость в ЖКХ». Очень важ-
ную роль сыграло создание в ре-
гионах партийных Центров за-
щиты прав граждан. Что ожида-
ется нового в стратегии СР на 
предстоящих выборах?

– Трудно сказать, какой лозунг 
или какая акция в прошлой кам-
пании сыграли главную роль. Цен-
тры, конечно, стали изюминкой тех 
выборов, но это не означает, что 
вот мы открыли центры и дело 
пошло. Ведь всё работает в ком-
плексе. Были чётко расставлены 
акценты в публичных деклараци-
ях, правильно подобраны кандида-
ты. Но главное, думаю, заключает-
ся в практической реализации ло-
зунга, провозглашённого Сергеем 
Мироновым: «В трудное время ря-
дом с тобой!». 

Мы – первая партия, которая, 
как говорится, вышла из телеви-
зора и пришла в народ, стала ока-
зывать реальную поддержку граж-
данам. Наши партийцы и сторон-
ники помогают людям бороться с 
мошенниками в жилищно-комму-
нальной сфере, выводить на чи-
стую воду вороватых бюрократов 
и находить управу на недобросо-
вестных работодателей. Я думаю, 
что избиратели оценили такую де-
ятельность. 

Хочу подчеркнуть, что эти цен-
тры создавались на основе идеи, 
которая родилась на Урале, в Ека-
теринбурге. Это проект «Справед-
ливое ЖКХ», который работает с 
2010 года и уже расширился до не-
скольких приёмных. Миронов оце-
нил наработанный опыт и взял этот 
проект за основу. При этом он по-
ручил расширить сферу оказания 
помощи гражданам – участво-
вать не только в решении проблем 
ЖКХ, но и здравоохранения, об-
разования, содействовать людям 
в трудовых спорах и пенсионных 
вопросах. И это дало результат. 

Но мы работали не под выборы, 
люди это видели. Центры защиты 
прав граждан начали открывать-
ся ещё в конце 2013 года. И се-
годня они работают, и будут рабо-
тать дальше. Сергей Миронов это 
чётко обозначает. Для партии важ-
но просвещать людей, учить их за-
щищать свои права и давать воз-
можность объединяться, чтобы от-
стаивать свои законные интересы.

Это лежит в основе стратегии 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – за-
щита интересов большинства 
граждан, а не только узкой груп-
пы чиновников или олигархов. В 
соответствии с этой задачей мы 
выносили комплексные предложе-
ния на уровень компетенции зако-
нодательных собраний регионов. 
На предстоящих выборах уровень 
компетенции будет выше, поэтому 
и комплекс предложений СР будет 
соответственно дополнен, напри-
мер, вопросом изменения эконо-
мического курса страны.

– Какова позиция СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ по закрепле-
нию единого дня голосования 
за третьим воскресеньем сен-
тября? Что это даёт партиям и 
избирателям?

– Мы всегда говорили, что 

перенос всеобщего дня голосова-
ния на сентябрь – это стремление 
партии власти максимально сни-
зить явку избирателей. По ряду 
причин: уборочная пора, отпуска, 
начало учебного года и т. п. Поэ-
тому день выборов в третье вос-
кресенье сентября – это такое ком-
промиссное решение. Хорошо, что 
хоть не первое сентября. Ведь ра-
ботать с избирателями в летний пе-
риод очень сложно, особенно в се-
верных территориях и на востоке 
страны. У нас ведь нет таких воз-
можностей, как у «Единой России», 
которая приводит своих избира-
телей в приказном порядке. Рабо-
тает предприятие – все пошли на 
выборы. Корабль в море – вся ко-
манда голосует. Воинская часть – 
строем голосуют. А нам приходит-
ся бороться за своего избирателя.

– В СМИ пишут о переговорах, 
в которых участвуют все четы-
ре парламентские партии, о воз-
можности заключить соглаше-
ние по разделу сорока одноман-
датных округов на думских вы-
борах. Идут ли такие перегово-
ры и что подразумевается под 
«разделом»?

– Да, Сергей Миронов участву-
ет в переговорах с лидерами дру-
гих партий. Разговор идёт о том, 
чтобы сохранить в будущей Госду-
ме профессионалов. Это люди та-
кого уровня, как, например, спра-
вороссы Галина Хованская и ака-
демик Валерий Черешнев, акаде-
мик и нобелевский лауреат Жорес 
Алфёров из КПРФ, известный спе-
циалист правоохранительной сфе-
ры единоросс Владимир Васильев. 
И парламентские партии готовы 
рассмотреть возможность, ска-
жем так, не втягивать в противо-
борство на выборах этих людей, 
значимость которых для всех не-
сомненна.

Но это не означает, что у нас не 
будет никакой конкуренции. Никто 
не запрещает непарламентским 
партиям выставлять своих кан-
дидатов, независимым кандида-
там также никто не препятствует. 

нашей партии – в Новосибирске, в 
Алтайском крае. Даже Магадан дал 
14 % голосов за СР на прошлых вы-
борах. То есть фактически этот «по-
яс справедливости» формируется, 
и в первую очередь в регионах, где 
сложные климатические и жизнен-
ные условия: Север, Сибирь, Урал. 
Но я надеюсь, что в этом году за нас 
будет голосовать и население цен-
тральной полосы России. 

– Проведение честных выбо-
ров во многом зависит от добро-
совестной работы ЦИК. Можно 
ли надеяться, что с уходом Чу-
рова уйдут и времена откровен-
ных манипуляций в пользу пар-
тии власти? 

– ЦИК серьёзно изменился. В нём 
теперь совершенно новые люди, с 
новыми взглядами. Но и в прежнем 
составе ЦИК, а также Администра-
ция президента в ходе последней 
избирательной кампании занимали 
принципиальную позицию, реаль-
но пытаясь увидеть честные выбо-
ры. Если ещё лет пять назад я по-
лучал отписки на свои обращения 
с жалобами, то теперь реакция бы-
ла совсем другой. То есть в послед-
ний год ЦИК старался работать ак-
тивно и максимально объективно. 

Но основные фальсификации про-
исходят на местах. Там сидят мест-
ные «князьки», которые играют в 
свои игры. Им ни ЦИК, ни Кремль 
не указ. Они продавливают нужных 
им людей любыми способами. Это 
очень нездоровое явление. Мне ка-
жется, что федеральная власть уже 
поняла, что страна приблизилась к 
опасной черте, поэтому народ на-
до включать в политический про-
цесс. Однако в регионах этого по-
нимания нет. 

– Стоит ли ожидать на этих вы-
борах масштабного применения 
так называемых грязных полит-
технологий? Похоже, в некоторых 
регионах, например в Свердлов-
ской области, уже начали исполь-
зовать такие методы борьбы за 
голоса избирателей…

– Я думаю, пока будут выборы, 
будут жить и грязные технологии. 

Например, партии-спойлеры. Рань-
ше в наших рядах были партия «Ро-
дина» и Партия пенсионеров, и у нас 
был высокий рейтинг. После 2011 го-
да их начали из-под нас выбивать, 
и теперь они действуют самостоя-
тельно, но это уже проекты в рамках 
чёрного пиара. На выборах в Екате-
ринбурге было три партии со сло-
вом «справедливость» в названии.

И в других регионах такое практи-
куется, при этом зачастую копирует-
ся не только название. Например, 
Партия пенсионеров в 2013 году на 
выборах перепечатывала в своих 
газетах наши статьи, а в этом году 
в Приморье они скопировали нашу 
идею по созданию Центров защи-
ты прав граждан. Ничем не гнуша-
ются. Всё передирают и под своим 
флагом преподносят избирателям, 
не стесняясь. 

Но главный вопрос, каков будет 
масштаб применения этих техноло-
гий и кто выступит их инициатора-
ми. Одно дело, когда эти грязные 
игры затевают молодые люди, не-
давно пришедшие в политику, слу-
чайные политтехнологи. И совсем 
другое, когда в этом участвуют пред-
ставители партии власти и государ-
ственных структур. Это губительно 
для страны. 

Мы научились противостоять ад-
министративному ресурсу. При-
выкли к тому, что нас, в отличие от 
«Единой России», никуда не пуска-
ют – ни в школы, ни на предприятия, 
ни в какие-либо социальные учреж-
дения. Но совсем другое дело, ког-
да в массовом порядке запускается 
кампания по очернению наших кан-
дидатов. Когда на билбордах и в ли-
стовках пишут оскорбления, звонят 
по ночам с угрозами и ходят по квар-
тирам избирателей, представляясь 
активистами СР, пугают людей, до-
стают их глупыми вопросами и да-
же применяют силу. Или скупают го-
лоса избирателей – деньгами, алко-
голем, продуктовыми наборами. Так 
происходит подрыв авторитета ин-
ститута власти: люди начинают ду-
мать, что в нашей стране всё поку-
пается и всё продается. 

– Эксперты, которые определя-
ют рейтинги партий, говорят, что 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ усту-
пает своим политическим сопер-
никам в «уличной» и информаци-
онной активности, то есть факти-
чески в самопиаре. Будут ли ка-
кие-либо изменения на сей счёт 
в нынешнюю избирательную кам-
панию?

– Каждые выборы начинаются с 
того, что эксперты в несколько раз 
занижают наши стартовые позиции. 
Так было и в 2015 году – они гово-
рили, что у СР нет шансов попасть 
в Госдуму. Нам и сегодня это гово-
рят. Но это ложь. Бьют нас именно 
потому, что мы сильные и крепнем 
с каждым днём. Мы на подъёме. Ра-
стём. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
именно та партия, которая сегодня 
может стать социал-демократиче-
ской структурой, способной изме-
нить жизнь в стране к лучшему. И 
нынешняя партия власти этого бо-
ится, поэтому она не особо трога-
ет коммунистов, а нас пытается до-
стать уже на старте. Это такая так-
тика, один из элементов чёрных тех-
нологий. Поэтому не стоит обращать 
внимания на прогнозы сомнительно-
го свойства.

Народ разберётся и с праймериз 
«Единой России», в ходе которых 
она, по сути, составляет базу дан-
ных о тех, кто идёт за её обещани-
ями. У нас в СР, в отличие от пар-
тии власти, несколько уровней отбо-
ра. Сначала муниципальные отде-
ления, региональные отделения, а 
потом уже федеральный центр. На-
ша партия ведёт свой отбор канди-
датов, и качество этого отбора она 
гарантирует. 

Беседовал  
Валерий ЦыганкоВ

Справедливая 
Россия
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«Наша партия на подъёме. 
Конкуренты обеспокоены»

Здесь нет никакой договорённости 
сыграть в поддавки. Это всё равно 
будет борьба. Переговоры на эту те-
му всё ещё продолжаются. 

– Всем известно о так называе-
мом «красном поясе», где тради-
ционно сильны позиции коммуни-
стов. Можно ли говорить о фор-
мировании в стране «пояса спра-
ведливости» – ряда регионов, где 
у СР наиболее активные сторон-
ники и высокая поддержка изби-
рателей?

– Мы видели на прошлых выбо-
рах, что идёт снижение поддерж-
ки коммунистического электората. 
Но «красный пояс» всё же остаёт-
ся – из-за генетической памяти на-
селения о жизни в СССР в период 
развитого социализма. Значитель-
ная часть населения испытывает но-
стальгию по тому, что было. Тем не 
менее у многих граждан наступа-
ет просветление, они начинают по-
нимать, что нынешние коммунисты 
призывают фактически к очередной 
революции – всё отнять и поделить. 
И люди идут голосовать за СПРА-
ВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, потому что 

мы предлагаем улучшение жизни 
через увеличение роли государства 
в управлении экономическими и со-
циальными процессами.

В Тверской, Новгородской, Воло-
годской, Мурманской областях и в 
Карелии очень высокая поддержка 
нашей партии – об этом свидетель-
ствуют результаты последних вы-
боров. Значительная группа наших 
сторонников есть на Урале – в Челя-
бинской, Свердловской и Оренбург-
ской областях. И в Казани идёт рост 
голосов в пользу СР, хотя партия 
власти заявляла, что у нас там нет 
никаких шансов. На востоке страны 
я тоже отмечаю хорошую поддержку 

Александр БУРКОВ: 

Мы научились 
противостоять 

административному 
ресурсу
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Алексей Улюкаев – самый оптими-
стичный министр в правительстве. Что 
бы ни случилось с нашей экономикой, 
как бы низко ни падали показатели её 
развития, он всегда находит в этом не-
кий позитив. По должности своей про-
гнозы он делает часто, но они, как пра-
вило, не сбываются. Сам он по этому 
поводу нисколько не переживает, по-
тому как оптимист. Возможно, он даже 
не всегда понимает, почему его фан-
тазии часто вызывают публичное раз-
дражение.

Вот и на этот раз Улюкаев, рассказы-
вая депутатам Госдумы об экономиче-
ской ситуации в стране, так увлёкся при-
думанным им самим позитивом, что и не 
заметил, как его с головой накрыла вол-
на парламентского негатива. Даже еди-
нороссы, которые всегда не глядя под-
держивают правительство, и те возму-
тились отношением Минэкономразвития 
к реальному сектору экономики и зая-
вили, что это министерство «не вполне 
справляется с теми задачами, которые 
поставил президент». В переводе с по-
литически лояльного языка на обычный 
это означает полный провал деятельно-
сти Улюкаева.

Однако сам Улюкаев не заметил ни-
каких ухудшений условий доступа пред-
приятий к кредитным ресурсам. Зато он 
увидел, как наша экономика демонстри-
рует «высокую степень адаптивности» 
к санкциям, поэтому уже неважно, ког-
да их отменят – завтра или через десять 
лет. Раньше глава МЭР утверждал, что 
реальные доходы населения восстано-
вятся уже в начале 2016 года, а теперь 
он заявил, что это случится в будущем 
году, а во втором квартале этого года 
начнётся экономический рост. Вопре-
ки многочисленным прогнозам, говоря-
щим, что наша страна ещё долго не смо-
жет выйти из рецессии, Улюкаев пред-
рекает и снижение уровня инфляции, и 
резкое сокращение оттока капитала, и 
большой приток инвестиций. 

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
не согласна с этими фантазиями гла-
вы Минэкономразвития. Депутаты-спра-
вороссы считают, что никаких реаль-
ных предпосылок для роста экономики 

сегодня нет. Реальные позитивные из-
менения невозможны по причине край-
не неэффективной системы госуправ-
ления, усиления давления на бизнес и 
фактического «забалтывания» вопроса 
о необходимости проведения структур-
ных реформ. И это как раз то, чем за-
нимается записной оптимист Улюкаев. 

Комментируя выступление главы Ми-
нэкономразвития, вице-спикер Госдумы 
Николай Левичев заявил, что Алексей 
Улюкаев должен покинуть кабинет ми-
нистров. «От главного экономиста стра-
ны мы ждали плана действий – чётко-
го, по пунктам, с цифрами и сроками, 
а получили очередной отчёт из серии 
«всё будет хорошо», – сказал он. – Что 
всё будет хорошо лично у Улюкаева – в 
этом сомнений нет. Тем более что нам 
снова рассказали об успехах и радуж-
ных перспективах российской экономи-
ки. Пик кризиса пройден, оказывается, 
ещё в июне прошлого года, только ни 
российские предприниматели, ни про-
стые граждане этого не заметили. Та-
кое издевательство над народом со сто-
роны министра-прогнозиста долго про-
должаться не может». 

Николай Левичев подчеркнул, что все 
парламентские фракции, даже фракция 
большинства, в своих вопросах и высту-
плениях выразили недовольство дей-
ствиями экономического блока прави-
тельства. И внесённый СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИЕЙ законопроект, позволя-
ющий трети депутатского корпуса ини-
циировать отставку конкретного мини-
стра, распространяется как раз на та-
кие случаи вопиющей некомпетентно-
сти и наплевательского отношения чи-
новников к своим обязанностям. «Алек-
сей Улюкаев должен покинуть кабинет 
министров, поскольку верить его обе-
щаниям ни у парламентариев, ни у на-
ших избирателей нет больше ни жела-
ния, ни возможностей», – подытожил ви-
це-спикер Госдумы.

Любопытно, что, выслушав всю крити-
ку в свой адрес, глава Минэкономразви-
тия заявил, что он не обижается на де-
путатов и нисколько не расстраивается. 
Так, может, Улюкаев и не оптимист во-
все, а самый обычный пофигист?

николай анДрееВ 
Выступление главы Минэкономразвития Алексея Улюкаева 
на правительственном часе в Госдуме вызвало критику со 
стороны всех депутатских фракций. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предложила министру-прогнозисту добровольно уйти в 
отставку. 

Переборщил с позитивом

андрей рощин
За последние две недели 
депутаты «СР» в несли в 

Госдуму ряд законопроектов, 
в которых предложили 

усилить меры по защите прав 
потребителей, ограничить 

розничную продажу алкоголя, 
восстановить для отдельных 

категорий граждан льготы по 
оплате коммунальных услуг, 

отменить возмещение НДС 
для экспортёров нефти и газа, 

применить принципиально иной 
подход в регулировании оплаты 

труда.

Пакет законопроектов «СР», 
направленных на дополнитель-
ную защиту прав потребителей, 
ужесточает меры пресечения на-
рушений правил торговли и ока-
зания услуг. Например, величи-
на штрафа будет не фиксирован-
ной, а пропорциональной стоимо-
сти товара или услуги, оплачен-
ной потребителем. Предлагается 
повысить ответственность про-
давца за непредоставление по-
требителю информации о това-
ре или услуге. В качестве компен-
сации за некачественные товары 
и услуги продавец должен опла-
тить пятикратный эквивалент их 
стоимости. 

Налоговая система в России 

стимулирует не экспорт высоко-
технологичной продукции, а вы-
воз из страны нефти и газа. Фрак-
ция «СР» призывает исправить 
эту несправедливость. Депутаты 
предложили внести в Налоговый 
кодекс РФ изменения, которые 
отменят возмещение НДС для ор-
ганизаций, экспортирующих сы-
рьё. Это заставит налоговую си-
стему работать на интересы все-
го государства, пополнив феде-
ральный бюджет на сумму более 
1 трлн 380 млрд рублей.

С 1 января 2016 года для всех 
жителей многоквартирных до-
мов, не установивших счётчики 
воды, введены повышающие ко-
эффициенты по оплате комму-
нальных услуг. Также был суще-
ственно снижен объём льгот по 
оплате коммунальных услуг для 
льготных категорий граждан, в 
том числе для инвалидов и се-
мей, имеющих детей-инвалидов. 
При этом льгота по 50-процент-
ной оплате коммунальных услуг 
распространяется не на весь объ-
ём таких услуг, а только в преде-
лах регионального норматива их 
потребления. «Эти поправки Гос-
дума приняла летом 2015 года с 
подачи правительства голосами 
«Единой России», – напомина-
ет лидер «СР» Сергей Миронов. 
– В результате произошло рез-
кое снижение уровня социальной 

защиты льготных категорий граж-
дан. Такое недопустимо в Россий-
ской Федерации, которая, соглас-
но Конституции, является соци-
альным государством». 

Фракция «СР» предлагает от-
менить применение повышающих 
коэффициентов по оплате комму-
нальных услуг для инвалидов и 
семей, имеющих детей-инвали-
дов; инвалидов и участников Ве-
ликой Отечественной войны; лиц, 
награждённых знаком «Жителю 
блокадного Ленинграда»; членов 
семей погибших (умерших) инва-
лидов и участников войны, вете-
ранов боевых действий; граждан, 
подвергшихся радиации на Чер-
нобыльской АЭС и вследствие 
ядерных испытаний на Семипа-
латинском полигоне; всех граж-
дан, признанных малоимущи-
ми. Депутаты также выступают 
за то, чтобы восстановить в пол-
ном объёме 50-процентную льго-
ту на оплату коммунальных услуг 
и обязать исполнительную власть 
установить счётчики льготным ка-
тегориям граждан за счёт средств 
федерального бюджета.

Система оплаты труда, при-
вязанная к МРОТ, не соответ-
ствует реалиям. Поэтому фрак-
ция «СР» предложила рассмо-
треть принципиально иной под-
ход в регулировании оплаты тру-
да, внеся в Госдуму законопроект, 

предусматривающий установле-
ние почасового минимального 
размера оплаты труда – 100 ру-
блей в час – и повышающие коэф-
фициенты по территориальному, 
отраслевому и профессионально-
му критериям, которые регулиру-
ются соответствующим постанов-
лением правительства РФ. При 
этом указанный почасовой мини-
мум применяется только для ис-
числения оплаты труда работника.

Для обязательного социаль-
ного страхования (при опреде-
лении размеров пособий по вре-
менной нетрудоспособности, по 
беременности и родам, а также 
для иных целей) должен приме-
няться ежемесячный минималь-
ный размер оплаты труда не ни-
же величины прожиточного ми-
нимума для трудоспособного на-
селения в целом по стране. Кро-
ме того, законопроект обязыва-
ет работодателей ежегодно ин-
дексировать зарплаты работни-
ков в размере не ниже прогнози-
руемого уровня инфляции.

Как отмечают авторы инициа-
тивы, дополнительные средства, 
требуемые для реализации зако-
нопроекта, могут быть изысканы 
путём введения прогрессивной 
шкалы налогообложения, отмены 
действующих налоговых льгот и 
преференций в сфере добычи и 
экспорта сырья.

сР призывает вспомнить, что Россия – 
социальное государство   

  окончание. 
начало на стр. 1

«Мы не предлагаем всем всё простить, 
– заявил Миронов. – Мы хотим, чтобы госу-

дарство взяло, наконец, эту проблему в свои 
руки. Возможно создание специального Банка 

развития, как делается во многих странах, куда 
все коммерческие банки обязаны будут передать 
кредитные истории граждан. Необходимо уста-
новить максимальную ставку по кредитам – не 
более инфляции плюс два процента – и присту-
пить к реструктуризации либо заморозке плате-
жей, потому что сегодня люди находятся в на-
стоящем кредитном рабстве, из которого их на-
до срочно вызволять». 

Второе дополнительное требование касается 
пенсий. Как пояснил Миронов, наше «щедрое» 
правительство почему-то проиндексировало пен-
сию всем пенсионерам на 4 %, несмотря на то 
что официальная инфляция в стране установ-
лена на уровне 12 %. Более того, чиновники ре-
шили, что для работающих пенсионеров индек-
сировать пенсию вообще не надо, хотя это явля-
ется грубейшим нарушением всей сути пенсион-
ного обеспечения.

Таким образом, перечень требований к прави-
тельству растёт. «Мы уверены, что он и дальше 
будет расширяться, – сказал Сергей Миронов. – 
Сбор подписей в стране идёт очень активно, по-
тому что это запрос общества, наших граждан, 
которые ждут от власти конкретных действий. Не 
накачивать банки деньгами, которые они будут 
прокручивать на валютной бирже, заодно ещё и 
опуская курс рубля, а создавать условия, чтобы 
деньги поступали напрямую в реальный сектор 
экономики, включая сельское хозяйство. Не со-
мневаюсь, что мы соберём 10 миллионов подпи-
сей граждан под требованиями к правительству. 
Нынешнее его бездействие преступно».

Первый миллион 
подписей собран!
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Госкорпорации должны отчитываться 
перед парламентом

«людям 
надоел 
бардак 
в стране»

о бывших военных замолвите слово

Прошу опубликовать моё письмо 
в вашей газете как отклик на призыв 
Сергея Миронова к правительству 
России «Делай или уходи!». Пусть 
чиновники знают, что Миронов не 
одинок в борьбе с казнокрадами. 
А руководители других партий пусть 
больше занимаются реальными 
делами, а не только дерут глотки 
в Госдуме и на телеэкранах. Думаю, 
что в поддержку инициатив лидера 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ подпишутся 
не 10 миллионов, а 100 миллионов 
человек. Потому что людям надоел 
бардак в стране.

Самая больная и обсуждаемая все-
ми тема – это вопросы ЖКХ. Состоя-
ние магистралей, котельных, электро-
станций, сетей и т. д. у нас в стране 
катастрофическое. Ежедневно что-то 
рвётся, лопается, горит, взрывается… 
Всё рушится. А тарифы только растут. 
Президент, премьер, все депутаты и 
чиновники постоянно говорят о росте 
задолженности по ЖКХ, а результатов 
решения этой проблемы нет. Почему? 
Ответ прост: в росте долгов по ЖКХ 
виноваты органы власти на местах. 

Простой пример. Постановлением 
правительства Москвы от 15 декабря 
2015 года № 889-ПП «Об утвержде-
нии цен, ставок и тарифов на жилищ-
но-коммунальные услуги для населе-
ния» были утверждены новые тари-
фы на 2016 год. Они вступают в си-
лу с 1 июля 2016 года. Однако управ-
ляющие компании уже с 1 января ны-
нешнего года выставили ЕПД за ком-
мунальные услуги с новыми тарифа-
ми. Жители, видя это наглое наруше-
ние закона, пытаются разобраться и 
временно не платят по счетам. Это их 
право. А местные органы власти ви-
дят творимые управляющими компа-
ниями безобразия, но никак на это не 
реагируют. Тут либо халатность, либо 
личная заинтересованность… 

Но ведь в каждом районе есть пред-
ставительства ведущих политических 
партий. Они тоже должны интересо-
ваться вопросами ЖКХ, а не только 
вести свою предвыборную агитацию. И 
тут я хочу напомнить слова Владимира 
Путина, сказанные им ещё в 2009 году: 
«Очень важно, чтобы и сами партий-
ные структуры были как можно ближе 
к своим избирателям с тем, чтобы пар-
тия не превращалась в партию чинов-
ничества и защищала интересы не чи-
новников и служилых людей, а интере-
сы рядовых граждан России». 

Путин тогда сказал, что тарифы на 
услуги ЖКХ должны быть под посто-
янным контролем, потому что росси-
яне должны знать, за что они платят. 
Примерно то же самое не раз гово-
рили и руководители всех партий. Но 
на деле ничего не меняется. Местные 
чиновники делают вид, что эти обра-
щения их не касаются, хотя большин-
ство из них являются членами правя-
щей партии.  

Полагаю, настало время спросить с 
каждого чиновника (особенно с руко-
водителя той или иной властной струк-
туры), почему он лично ничего не де-
лает для того, чтобы в его городе, по-
сёлке или населённом пункте не нару-
шался закон. Для наведения порядка 
никаких денежных средств не нужно. 
Нужна только воля руководства стра-
ны и регионов. 

П. г. Малыгин

Такую законодательную 
инициативу внесли в 

Госдуму депутаты фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 

Сергей Миронов, Олег Нилов и 
Ильдар Самиев. 

В пояснительной записке к за-
конопроекту говорится, что отчи-
тываться придётся таким веду-
щим госкорпорациям, как Агент-
ство по страхованию вкладов, 
Банк развития (Внешэконом-
банк), Ростехнологии, Росатом, 
Росавтодор и Роскосмос. Со-
гласно действующему законо-
дательству, в настоящее время 
они предоставляют отчётность в 
правительство и некоторые дру-
гие органы (в зависимости от 

специфики деятельности). На-
пример, Агентство по страхова-
нию вкладов отчитывается ещё 
и перед Центробанком, а Росав-
тодор – перед Минтрансом.

Но, как выясняется, этот двой-
ной, но во многом формальный 
контроль явно недостаточен. Про-
веряя деятельность ряда госкор-
пораций, Счётная палата выяви-
ла неэффективное расходование 
607 млрд рублей, выделенных с 
2012 по 2014 год из госказны на 
их поддержку. Речь идёт и о за-
вышенных расходах на оплату 
труда топ-менеджеров и о мно-
жестве сомнительных инвести-
ционных проектов. В итоге го-
сударству пришлось прибегнуть 
к дополнительным выплатам, 

которые легли бременем на пле-
чи простых налогоплательщиков.

Депутаты-справороссы пред-
лагают законодательно ввести 
отчётность госкорпораций пе-
ред Федеральным Собранием 
РФ. Они считают, что приглаше-
ние руководителей корпораций 
на «парламентский ковёр» и пу-
бличная оценка их деятельности 
со стороны депутатов и сенато-
ров будут не лишними. Это по-
зволит повысить и персональную 
ответственность, и прозрачность 
расходования государственных 
средств. 

«Сегодня эффективность 
управления госкорпорация-
ми вызывает много вопросов, – 
поясняет депутат Олег Нилов. 

– Зачастую эта оценка находится 
в нулевой или даже отрицатель-
ной плоскости, именно поэтому 
мы и предлагаем приглашать ру-
ководителей госкорпораций в пар-
ламент. Может, стоит уже заме-
нить какие-то механизмы и ценно-
сти, которые сложились в тучные 
годы. Возможно, нужны какие-то 
кадровые перестановки». 

Нилов заявил, что кабмин вряд 
ли даст положительный отзыв на 
эту инициативу, поскольку она ис-
ходит от оппозиционной партии. 
Тем не менее законопроект явля-
ется очередной попыткой фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
показать правительству, что ему 
нужно делать, чтобы избежать от-
ставки. 

– На первый взгляд, с ними всё 
в порядке. Согласно данным Мино-
бороны, военные в отставке получа-
ют пенсию в среднем около 22 ты-
сяч рублей. Вроде бы солидно. Од-
нако все мы знаем, что такое «сред-
няя температура по больнице». Бы-
ло бы неплохо, если бы военное ве-
домство озвучило сумму минималь-
ной военной пенсии и показало объ-
ективную, а не виртуальную карти-
ну благосостояния военных пенсио-
неров. Как мне представляется, се-
годня она не слишком благостная.

Согласно указу президента РФ от 
7 мая 2012 года, повышение воен-
ных пенсий в 2016 году должно быть 
на уровне заложенной в бюджете 
инфляции (6,4 %) плюс 2 %. Итого 
индексация должна составить не ме-
нее 8,4 %. Однако выполнение дан-
ной нормы оказалось под вопросом. 
Да, 1 февраля пенсии проиндекси-
ровали на 3,99 %, но при этом Ми-
нэкономразвития ожидает реальную 
инфляцию по итогам года на уровне 
11,9 %, а рост цен на товары и ус-
луги уже составил около 20 %. Ес-
ли же учесть ещё и девальвацию ру-
бля, которая с начала года уже со-
ставила 16 %, то нетрудно посчи-
тать, насколько похудеет семейный 
бюджет военных пенсионеров. У них 
пока ещё остаётся надежда на вто-
рую индексацию пенсии, но Минфин 
по этому поводу развил такую бур-
ную деятельность, что это может и 
не случиться.

Не менее важной проблемой для 
военных отставников является жи-
лищный вопрос. Напомню, что Вла-
димир Путин запретил увольнять во-
еннослужащих, которые находятся 
на службе от 10 лет и нуждаются в 
жилье, без предоставления им жи-
лого помещения или соответствую-
щих субсидий. Указ президента был 
опубликован 2 января 2016 года.

А в середине февраля руководи-
тель Департамента жилищного обе-
спечения Минобороны Сергей Пи-
рогов озвучил последние данные 
о расселении кадровых военных и 
членов их семей. По его словам, 
менее чем за шесть последних лет 
крышу над головой обрели 336 ты-
сяч военнослужащих. Сейчас в оче-
реди на получение жилья стоит 31 
тысяча военнослужащих, из них бо-
лее 10 тысяч уже получили извеще-
ния о распределении им квартир.

В Минобороны считают, что спа-
сательным кругом, который помо-
жет обрести свой дом тысячам во-
еннослужащих, станет жилищная 
субсидия. К 2028 году эта форма 

получения жилья должна вытеснить 
все традиционные способы рассе-
ления кадровых военных: получе-
ние ими «натуральной» квартиры по 
договору социального найма или в 
собственность, использование госу-
дарственного жилищного сертифи-
ката и военную ипотеку.

Сегодня средний размер жилищ-
ной субсидии составляет 5,4 млн ру-
блей. Её размер зависит от продол-
жительности службы, числа членов 
семьи и наличия у военнослужащего 
определённых льгот. Ситуация об-
надёживает. Однако ко мне и к мо-
им коллегам-депутатам продолжа-
ют обращаться военные пенсионе-
ры, у которых, как говорится, ни ко-
ла ни двора и перспективы совсем 
не радужные. До сих пор остаётся не 
вполне понятным вопрос о привати-
зации жилья в закрытых городках. 
Зачастую случается, что вышедшим 
в отставку офицерам предлагают 
квартиры в аварийных домах, а мно-
гие военнослужащие вместе с се-
мьями так и не могут покинуть об-
щежития – им в буквальном смыс-
ле слова некуда идти.

Недавно на Общественном те-
левидении России я принимала 
участие в программе, посвящён-
ной проблемам военных пенсио-
неров. Говоря о жилищной пробле-
ме, ведущий в конце эфира задал 
участникам передачи вопрос: «Что 
вы посоветуете тем, кто в этом го-
ду начнёт свою службу?» Ответы 
ветеранов меня поразили: внима-
тельно изучать законодательство, 
копить деньги и т. д. То есть вме-
сто того, чтобы учиться военному 
делу, они советовали новобранцам 
с головой залезать в юридические 
и финансовые дебри. 

Я понимаю, что такие советы бе-
рутся не с потолка, что они рож-
даются из личного выстраданно-
го опыта. Но, на мой взгляд, есть 
в этих советах нечто глубоко не-
правильное. Помните знамени-
тую фразу из фильма «Офице-
ры»: «Есть такая профессия – Ро-
дину защищать»? Так вот если та-
кая профессия существует, то и Ро-
дина обязана быть ответственной 
перед своими защитниками и чле-
нами их семей. Ведь сила армии не 
только в суперсовременных танках 
и самолётах, а в первую очередь 
в силе духа наших военных. Они 
должны быть уверены, что Отече-
ство о них позаботится. Без этой 
уверенности построить армию, ко-
торой будет гордиться народ, не-
возможно.

сР призывает вспомнить, что Россия – 
социальное государство 

Как известно, уровень 
развития государства и 

его морального здоровья 
определяется отношением к 

старикам, детям и животным. 
И если ребят и зверят наше 

общество уже научилось 
замечать, то ситуация с 

пенсионерами требует своего 
разрешения. Особенно с 

пенсионерами военными, 
считает депутат  

Татьяна МОСКАЛЬКОВА:
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Справороссы одержали 

убедительную победу на 
состоявшихся 13 марта местных 

выборах в Алтайском крае, получив 
16 мандатов из 20 в Каменском 

районном собрании и 15 мандатов 
из 20 в Совете депутатов города 

Камень-на-Оби. По сути, это была 
генеральная репетиция перед 
парламентскими выборами в 

Госдуму. 
Каменский районный совет теперь 

будет двухпартийным – кроме пред-
ставителей Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в него вошли четыре едино-
росса. В горсовет «Единая Россия» 
тоже провела четырёх депутатов, а 
одно место досталось ЛДПР. Комму-
нисты не получили на районных вы-
борах ни одного мандата, а на выбо-
ры в горсовет КПРФ вообще не вы-
ставила своих кандидатов.

«Можно сказать, разгромили всех 
оппонентов», – так прокомментиро-
вал успех алтайских справороссов 
лидер СР Сергей Миронов. По его 
мнению, отказав в доверии правя-
щей партии, люди выразили своё не-
довольство системой правления и го-
родом, и районом. В то же время есть 
определённая корреляция результа-
тов этих выборов со сбором подпи-
сей под петицией СР правительству 
с требованием «Делай или уходи!». 

Как рассказал секретарь Бюро Со-
вета регионального отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Алтайском крае Владислав Вакаев, 
успешное выступление на выборах в 
Каменском районе стало возможным 

благодаря боевому настрою справо-
россов и серьёзной подготовке. Они 
планировали показать достойный ре-
зультат, и они его показали. 

«Каменской кампании мы уделили 
особое внимание, ведь это последнее 
крупное голосование перед «больши-
ми выборами» сентября 2016 года, – 
сказал он. – В эти выборы мы входи-
ли довольно серьёзно, с мощной со-
циологической поддержкой. С помо-
щью опроса населения выявили, что 
большим доверием горожан пользу-
ется бывший мэр города Камень-на 

Оби Фёдор Найден. Мы предложили 
ему сотрудничество с нашей партией, 
которое он охотно принял.

В результате возник альянс одного 
из мощнейших в крае местных отде-
лений СР, которое возглавляет депу-
тат гордумы Василий Железовский, и 
сторонников экс-мэра Фёдора Найде-
на. У этих двух тяжеловесов конкурен-
тов практически не оказалось, мы со-
перничали только с партией власти». 

По словам Вакаева, команда «Еди-
ной России» была традиционно силь-
ной. Её представляли авторитетные и 

уважаемые в районе люди: директо-
ра школ, главврачи больниц, руково-
дители предприятий, общественные 
деятели. Но команда СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ оказалась сильнее, 
потому что сумела предложить жите-
лям Каменского района чёткую и по-
нятную программу действий и пред-
ставила человека, который способен 
её реализовать.

«В ходе кампании мы сделали 
ставку на прямое взаимодействие 
с избирателями, – продолжил Вла-
дислав Вакаев. – Было проведено 

большое количество встреч, на ко-
торых мы использовали тактику про-
свещения людей. Самое главное – 
мы объясняли им, почему нужно при-
йти на выборы, ведь в противном слу-
чае всё решили бы за них. И люди 
нас поняли, продемонстрировав по-
литическую грамотность и созна-
тельность. Явка на эти выборы бы-
ла очень высокая – почти 34 %, для 
местного уровня выборов это очень 
хорошо. Не стоит забывать, что зна-
чительная часть взрослого населения 
Камня-на-Оби, зарегистрированного 
в качестве избирателей, находится 
на заработках в других регионах. То 
есть реально на выборы пришло до 
половины населения, что свидетель-
ствует о мощном стремлении людей 
к переменам».

Отвечая на вопрос, какие уроки 
алтайские справороссы извлекли 
из этой кампании, Владислав Вака-
ев заявил, что их три. Первый и са-
мый главный: явка избирателей ре-
шает всё. Стоит людям пойти на вы-
боры, и побеждается даже пресло-
вутый административный ресурс, ко-
торый находится в руках у правящей 
партии, он уже не может переломить 
ход голосования. Второй урок: не на-
до бояться идти к людям и говорить 
с ними о сложных вещах. Современ-
ный избиратель готов разбираться и 
в идеологии, и в хитросплетениях по-
литики. И, наконец, третий урок: для 
победы на выборах нужна вера в по-
беду и слаженная работа партийной 
команды. Всё это есть у СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, и поэтому наша 
партия должна побеждать.

так и нужно побеждать!

Центры защиты – это не агитация,  
а долгосрочная программа 

андрей рощин
Сергей Миронов совершил рабочие 

визиты в Омскую и Тульскую 
области, Алтайский край. Особое 
внимание лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ уделил работе партийных 
Центров защиты прав граждан.

17 марта в Омской области Сергей 
Миронов первым делом посетил реги-
ональный Центр защиты прав граж-
дан СР, который был открыт в ноябре 
прошлого года. Политик встретился 
со специалистами центра, лично про-
вёл приём граждан, а затем объяснил 
журналистам специфику работы пар-
тийной правозащитной сети.

«Наши центры открыты на сегод-
няшний день уже в 42 регионах. Про-
блемы, с которыми обращаются граж-
дане, общие по всей стране: на 80 % 
это обращения по вопросам ЖКХ, в 
том числе по расчётам оплаты ка-
премонта, – рассказал Миронов. – К 
примеру, в Омске жильцов несколь-
ких домов заставили платить за ра-
боту светофоров. О таком я раньше 
не слышал! Кроме того, люди всё ча-
ще жалуются на уже проведённый не-
качественный капремонт. Когда в ре-
зультате такого ремонта зимой дома 
стоят без крыш, – такое наплеватель-
ское отношение к людям я видел толь-
ко в Омске». 

Политик подтвердил, что партий-
ная правозащитная сеть будет рабо-
тать на постоянной основе независи-
мо от предвыборных кампаний: в бли-
жайший месяц число Центров защиты 
прав граждан в стране достигнет 75.

Отвечая на вопрос о стратегии 
партии на предстоящих в выборах, 
Сергей Миронов сказал: «Никакой 

агрессивной кампании не будет. Нам 
не нужна лишняя реклама. Избира-
тели нас будут поддерживать, пото-
му что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
первая партия, которая пришла к лю-
дям. Мы поможем гражданам и нау-
чим их знать свои права».

О работе регионального Центра 
защиты прав граждан Сергей Ми-
ронов проинформировал губернато-
ра Омской области Виктора Назаро-
ва, рассказав ему также о реализа-
ции на территории Омского Приир-
тышья других партийных проектов. В 
ходе этой встречи он представил гла-
ве области депутата фракции «СР» 

в Госдуме Дмитрия Горовцова, кото-
рый рекомендован для избрания ру-
ководителем регионального отделе-
ния партии и выдвинут кандидатом в 
депутаты на сентябрьских выборах.

Губернатор в свою очередь расска-
зал, как решаются в Омской обла-
сти задачи социально-экономическо-
го развития. Он отметил значимость 
предстоящих парламентских выборов 
для региона, ведь там одновременно 
будут проходить избирательные кам-
пании в Заксобрание и Госдуму. За-
дача власти, подчеркнул Назаров, – 
обеспечить прозрачность выборов и 
легитимность их результатов.

В Алтайском крае 23 марта Сергей 
Миронов прежде всего встретился с 
активистами регионального отделе-
ния партии и депутатами Каменского 
района, поздравив их с блестящей по-
бедой на местных выборах. На встре-
че с участниками форума «Молодёж-
ный кадровый резерв СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ» политик рассказал о 
предвыборной кампании партии, ко-
торая проходит под лозунгом «Делай 
или уходи!», адресованном федераль-
ному правительству.

На пресс-конференции в Барнау-
ле лидер «СР» сообщил представи-
телям региональных СМИ, что в бли-
жайшем будущем партия планирует 
открыть в столице Алтая Центр защи-
ты прав граждан. В крае немало не-
решённых проблем, считает Миро-
нов. В качестве примера он привёл 
критическую ситуацию, которая сло-
жилась в региональной системе об-
разования. По словам политика, по-
нижение зарплат учителям, на кото-
рое пошли местные власти, недопу-
стимо. «Это идёт вразрез с поруче-
нием президента, – подчеркнул он. – 
А что касается ареста руководителя 
Управления образования края, это не 
красит ни систему образования реги-
она, ни сам Алтайский край».

25 марта в ходе визита в Тульскую 
область Сергей Миронов встретился с 
временно исполняющим обязанности 
губернатора Алексеем Дюминым и об-
судил с ним основные вопросы соци-
ально-экономического развития обла-
сти и текущую политическую повест-
ку. Отвечая затем на вопросы жур-
налистов, лидер СР отметил, что эта 
встреча прошла очень продуктивно. 

«Мы поговорили с главой региона 
о здравоохранении и демографии, 

– сказал Миронов. – Также мы обсу-
дили одну из самых актуальных про-
блем на сегодняшний день – ситуа-
цию с взносами на капитальный ре-
монт. В Тульской области уже подго-
товлен проект, предусматривающий 
льготы по взносам на капремонт для 
пенсионеров. Алексей Дюмин лично 
держит этот вопрос на контроле, и в 
самое ближайшее время закон будет 
принят».

Во многом решению проблем об-
ласти помогает работа регионально-
го Центра защиты прав граждан, счи-
тает Сергей Миронов. Например, за 
три месяца работы тульского центра 
было зафиксировано 307 обращений 
граждан по различным вопросам. По 
словам лидера СР, большая их часть 
уже обработана – подготовлены соот-
ветствующие документы, запросы и 
обращения в государственные орга-
ны, которые должны напрямую уча-
ствовать в решении указанных в об-
ращениях проблем. При этом поли-
тик особо подчёркивает, что Центры 
защиты прав граждан – это не аги-
тационный инструмент, а долгосроч-
ная программа, цель которой состо-
ит в том, чтобы научить людей пра-
вильно и эффективно использовать 
свои права.

Миронов отметил, что встретил пол-
ное понимание целей и задач работы 
партии в регионе со стороны Алексея 
Дюмина. Он сообщил журналистам, 
что раз в квартал руководитель туль-
ского Центра защиты прав граждан 
будет направлять врио губернатора 
аналитический отчёт о работе центра. 
По мнению лидера СР, такое взаимо-
действие с органами власти пойдёт 
на пользу и партийным активистам, 
и всем тулякам. 
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Западная пресса ликует: 23 марта 
первая партия сжиженного 

сланцевого газа из США поступила 
в Норвегию. Значит, Америка скоро 
вытеснит Россию с энергетического 

рынка Европы. Но тут выясняется, 
что и поставки маловаты,  

и газ не тот.

Самый духоподъёмный материал 
на эту тему опубликовала француз-
ская газета Le Monde, назвав первую 
поставку американского сланцево-
го газа в Европу «историческим мо-
ментом» и «настоящей революцией 
в мире энергетики».

Вкратце эта революция со всеми 
своими предпосылками выглядит 
так. США никогда не экспортирова-
ли свои углеводороды за рубеж, у 
них даже не было оборудования для 
вывоза сырья. Но европейцы, кото-
рые буквально задыхаются от поли-
тически вредного российского газа, 
слёзно попросили своих заокеан-
ских друзей помочь им избавиться 
от «Газпрома» (он, напомним, обе-
спечивает примерно треть всех по-
ставок в Европу). 

Американцы, разумеется, согла-
сились – Китай получил от них боль-
шой заказ на строительство судов 
для транспортировки СПГ, а в евро-
пейских портах началось строитель-
ство приёмных терминалов. И вот 
первые 27,5 тыс. кубометров сжи-
женного при минус 90 градусов га-
за уже приплыли через Атлантику 
в Норвегию. По оценкам западных 
экспертов, к 2020 году США смогут 
ежегодно экспортировать в Европу 

60 млн тонн сланцевого газа, и это, 
как пишет Le Monde, «будет иметь 
серьёзные геополитические послед-
ствия, прежде всего для России». 

И всё бы хорошо, да только в тек-
сте французского корреспондента, с 
восторгом описывающего техноло-
гию превращения сланцевого сырья 
в нужный продукт, есть такие слова: 
«Теперь этот газ будет разогрет при 
очень высокой температуре на пред-
приятии Rafnes, чтобы стать этиле-
ном, который затем станет пищевым 
пластиком или будет использоваться 
для производства обмотки электриче-
ских проводов». Вот те раз! Европей-
цам нужно топливо для электростан-
ций и генерации тепла, а им привез-
ли «полуфабрикат» для нефтехимии. 

Оказывается, сланцевый газ из 
США – это не метан, поставляемый 
«Газпромом», а этан, который, как 
утверждают специалисты, являет-
ся худшим из углеводородов и при-
меняется только в химической про-
мышленности. По сути, он считает-
ся попутным газом. Американцы, да 
и европейцы наверняка об этом зна-
ют, но используют сам факт поставок 
сланцевого газа сугубо в пропаган-
дистских целях – чтобы продолжать 
выдавливать Россию с энергетиче-
ского рынка. Уже давно наблюдается 
истерика со стороны Литвы, Польши, 
Болгарии и ряда других стран, кото-
рые обвиняют нашу страну в шпио-
наже и даже кибервойне с целью со-
хранения высоких цен на энергоно-
сители. Но хотя на Западе эту исте-
рику всячески поощряют, «энергети-
ческая революция», о которой меч-
тают в Вашингтоне и Брюсселе, по-
ка откладывается.

Успех мирных переговоров и 
антитеррористической операции 

в Сирии напрямую зависит от 
ситуации на границе с Турцией, 

которая продолжает поддерживать 
вооружённых противников 

президента Асада, считает член 
Центрального совета Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, директор 
Центра изучения стран Ближнего 

Востока и Центральной Азии  
Семён БАГДАСАРОВ:

– Пока не будет закрыта сирийско-
турецкая граница, рассчитывать на 
победу в войне с террористами и ста-
билизацию ситуации в Сирии нель-
зя. Конечно, и сейчас перед сирий-
скими войсками и их союзниками от-
крываются определённые перспекти-
вы. Но нельзя исключать и негатив-
ного сценария: ряд крупных воору-
жённых формирований, которые не 
воевали во время перемирия, полу-
чив подкрепление со стороны Тур-
ции, могут перейти в контрнаступле-
ние. Поэтому ситуация в Сирии пока 
ещё далека от ясности.  

Сейчас очень сложно говорить да-
же о промежуточных результатах пе-
ремирия в Сирии. Президент Башар 
Асад как-то заявил, что в стране дей-
ствует около 1200 вооружённых оп-
позиционных группировок. При этом 
договориться о временном прекра-
щении огня удалось лишь с 53 из 
них, и далеко не самыми крупными. 
С остальными никаких договорённо-
стей пока нет. Я уже не говорю про 

такие террористические объедине-
ния как «Исламское государство» и 
«Джабхад ан-Нусра» (обе эти орга-
низации запрещены в РФ – Прим. 
ред.), которые контролируют 60–
70 % противостоящих правитель-
ственным сирийским войскам под-
разделений. 

Нарушения перемирия в Сирии 
происходят постоянно. Большая 
часть группировок, на мой взгляд, 
воспользовалась относительным за-
тишьем, чтобы накопить силы. Все 
прекрасно понимают, что перемирие 
стало возможным после того, когда 
ряд западных и региональных стран 
стали настаивать на необходимости 
остановить боевые действия и авиа-
ционные налёты. 

Если бы Россия продолжила нара-
щивание своей авиационной группи-
ровки, противостояние в Сирии пе-
реросло бы в новую фазу: в лучшем 
случае разгорелась бы региональная 
война, а в худшем – глобальная. Поэ-
тому у Москвы не было выбора и она 
пошла на вывод части своего воин-
ского контингента из Сирии.  

Сегодня никто не сможет ответить 
на вопрос об истинной подоплёке те-
рактов в Турции. Не исключено, как 
утверждают некоторые эксперты и 
политики, что за ними стоят турец-
кие спецслужбы, а сами теракты – 
это повод для расправы с неугодны-
ми журналистами, оппозиционера-
ми и способ давления на европей-
цев. Но возможно, близок к исти-
не один из руководителей рабочей 

партии Курдистана Дуран Калкан, 
заявивший недавно, что большое ко-
личество курдской молодёжи просто 
идёт мстить за своих близких, уби-
тых в ходе столкновений с турецки-
ми военными. 

А в том, что Европа вдруг сбли-
зилась с Анкарой по вопросам ми-
грационной политики и пообеща-
ла ей многие политические и мате-
риальные преференции, нет ниче-
го удивительного. Европейцы хо-
рошо понимают, что Турция дале-
ка от привычных для них стандар-
тов. Но канцлер Германии Ангела 
Меркель напугана миграционными 
потоками, направляющимися в её 
страну. Она понимает, что, если их 
не остановить, произойдёт дестаби-
лизация внутриполитической обста-
новки и в Германии. Я не говорю о 
том, что в Евросоюзе в целом, а так-
же во Франции и Бельгии, где прои-
зошли серьёзные теракты, напуга-
ны мигрантами из Ближнего Восто-
ка и Африки не меньше. Вот руко-
водство Турции и воспользовалось 
моментом, чтобы вывернуть руки 
европейским коллегам. 

Я считаю, что сейчас нам ни в ко-
ем случае нельзя возвращать тур-
потоки и авиационное сообщение в 
Турцию и Египет. Угроза террористи-
ческой опасности в этих странах ве-
лика, и трудно представить, что кто-
то в России возьмёт на себя такую 
ответственность. Думаю, в ближай-
шие годы эту тему вообще подни-
мать не стоит. 

Социнтерн безоговорочно осуждает трус-
ливое и огульное террористическое напа-
дение на мирных жителей в самом центре 
Брюсселя и в аэропорту Завентем и выра-
жает глубокое сочувствие и солидарность с 
жертвами этих отвратительных актов, мест-
ными аварийно-спасательными службами, 
а также со всем народом Бельгии. Мы вы-
ражаем наши искренние соболезнования 
родным и близким погибших, а также всем 
тем, кто пострадал от травм и ранений в 
результате взрывов, произошедших в сто-
лице Бельгии.

Социнтерн одинаково поддерживает чле-
нов своих социалистических партий в Бель-
гии, правительство страны и все его инсти-
туты, которые столкнулись с этой террори-
стической атакой и принимают меры, чтобы 
поймать преступников и защитить граждан. 
Мы с нетерпением ждём задержания всех 
лиц, ответственных за подготовку и выпол-
нение сегодняшних взрывов, и торжества 
справедливости.

Сейчас настало время для всех порядоч-
ных людей во всём мире объединиться на 
защиту универсальных ценностей, свобо-
ды, толерантности и мира и отвергнуть ха-
ос, разрушения и страх, вызванные терро-
ризмом. Эти теракты, нападение на наш об-
раз жизни, а также ряд крупных террористи-
ческих актов в разных местах по всему ми-
ру показали, что это – угроза, которая тре-
бует единого глобального ответа.

Социалистический Интернационал ещё 
раз призывает все партии-члены и всё меж-
дународное сообщество присоединиться к 
комплексной программе борьбы с терро-
ризмом в целях ликвидации этого бедствия 
без ущерба для основных прав и свобод, на 
подрыв которых направлены эти нападения.

 николай анДрееВ 
Российские депутаты обратились 

к парламентам всех стран 
мира с повторным призывом 
к созданию международной 

антитеррористической коалиции 
под эгидой ООН.

Все четыре думские фракции 25 
марта единогласно приняли доку-
мент «О создании международной 
антитеррористической коалиции в 
целях защиты мира и безопасно-
сти от угроз международного тер-
роризма». Российские парламента-
рии заявили, что террористы объ-
явили войну всему миру и эта си-
туация требует от всех стран чест-
ных, жёстких и скоординированных 
действий. Политика двойных стан-
дартов и любые формы пособни-
чества террористам категориче-
ски недопустимы. 

Депутаты напомнили, что в сен-
тябре 2015 года, выступая на юби-
лейной сессии Генеральной ассам-
блеи ООН, президент России Вла-
димир Путин уже призывал миро-
вое сообщество к созданию ши-
рокой антитеррористической ко-
алиции под эгидой ООН. К сожа-
лению, эта единственно возмож-
ная и разумная позиция, предло-
женная российским лидером, не на-
шла должной поддержки. Но сегод-
ня эта инициатива стала ещё бо-
лее актуальной, поэтому россий-
ский парламент в очередной раз 

обращается ко всем странам ми-
ра объединить свои усилия в бес-
компромиссной борьбе с междуна-
родным терроризмом. Кровавый 
беспредел, направленный в пер-
вую очередь против мирного на-
селения, пора остановить.

Выступивший от фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» де-
путат Александр Романович (он из-
бран заместителем председателя 
Госдумы вместо ушедшего в ЦИК 
Николая Левичева) отметил, что 

придание борьбе с терроризмом 
международно-правового характе-
ра является для России важнейшей 
внешнеполитической задачей. И 
наилучшим примером этого стала 
операция российских ВКС на тер-
ритории Сирии, которая проводи-
лась на основе резолюции ООН и 
получила дальнейшее продолже-
ние в заключении соглашения меж-
ду США и Россией. 

По словам депутата, нынешнее 
обращение Госдумы к парламентам 

всех стран мира о создании под 
эгидой ООН международной анти-
террористической коалиции долж-
но подтолкнуть все здоровые си-
лы к принятию срочных и эффек-
тивных мер для искоренения при-
чин терроризма. Романович пред-
ложил добавить в текст документа 
тезис о создании международного 
трибунала над террористами. По 
его мнению, это могло бы сильно 
помочь в борьбе с мировым злом. 

Напомним, ранее, выражая свои 
соболезнования родным и близким 
погибших в результате терактов в 
Брюсселе, лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Сергей Миронов заявил, 
что борьба с «террористическим 
интернационалом» должна стать 
задачей номер один для всего че-
ловечества. Но вместо того чтобы 
создавать единый фронт борьбы 
с международным терроризмом, 
Запад продолжает обвинять, а то 
и оскорблять нашу страну и да-
вить на неё с помощью антирос-
сийских санкций. По словам Миро-
нова, «это очень близоруко, очень 
недальновидно». 

Политик считает, что остановить 
терроризм может только совмест-
ная борьба и в конечном итоге 
уничтожение всех ячеек и всех баз 
(в том числе и финансовых) терро-
ристов. Это и должны понять руко-
водители стран Евросоюза, сделав 
необходимые выводы из трагиче-
ских событий в Брюсселе. 

Семён БАГДАСАРОВ: 

«ситуация в сирии 
пока далека  
от ясности»

«Энергетическая 
революция» 
откладывается

Заявление Социнтерна  
о терактах в БрюсселеГосдума призвала объединиться  

в борьбе с терроризмом
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Екатерина Великая:

«нет народа, о котором бы 
было выдумано столько лжи, 
нелепостей и клеветы, как народ 
русский».

Костромской крестьянин из села Домнина 
спас от плена юного русского царя Михаила 
Романова и его мать, заведя польский во-
енный отряд, который их разыскивал, в не-
проходимое болото. Поляки зарубили Суса-
нина саблями. Спустя 200 лет Михаил Глин-
ка воспел этот подвиг в своей опере «Жизнь 
за царя». 

В этот день принято шутить и обманывать 
друг друга. Но в Англии можно это делать 
только в первой половине дня. А в Герма-
нии 1 апреля не начинают новых дел. В Пор-
тугалии бросаются мукой, считая это смеш-
ной шуткой, во Франции приклеивают к спи-
не бумажную рыбку, а у нас говорят: «У вас 
вся спина белая».

Это псевдоним, а на самом деле знаменито-
го поэта звали Николай Васильевич Корней-
чуков. В России, наверное, нет человека, ко-
торый не знает его произведений. «Мойдо-
дыр», «Муха-цокотуха», «Айболит», «Тарака-
нище», «Телефон» – наши любимые детские 
стихи. А ещё есть написанная Чуковским кни-
га «От двух до пяти», читая которую вы буде-
те смеяться до слёз. 

В это время Европу и Россию охватила мода 
на спиритизм. С этим надо было что-то де-
лать, и по инициативе Менделеева была соз-
дана специальная комиссия, в которую вошли 
11 авторитетных учёных. Они долго изучали 
предмет и пришли к выводу, что спиритизм – 
это суеверие. Но далеко не все им поверили. 

1613 года иван 
Сусанин совершил свой 
бессмертный подвиг

марта30 марта31 апреля1 апреля2
1882 года родился корней 
иванович Чуковский

в мире отмечается  
День смеха, или День 
дураков

1876 года оглашён вердикт 
комиссии по изучению 
медиумических явлений

Это решение, принятое Петербургским уголов-
ным судом, было утверждено Сенатом. В вину 
Герцену, который занимался в Западной Евро-
пе «социалистической пропагандой», вменял-
ся отказ подчиниться повелению императора 
Николая I вернуться в Россию. Но конфиско-
вать его капиталы так и не удалось. 

Она была сформирована на базе авиационно-
го полка, располагавшегося на подмосковном 
аэродроме Кубинка. Уникальность группы со-
стоит в том, что это единственная команда в 
мире, выполняющая групповой высший пило-
таж на тяжёлых истребителях. 

«Приди ко мне, брате, в Москов», – такими 
словами Юрий Долгорукий приглашал черни-
говского князя Святослава Ольговича к себе в 
гости. Благодаря этому упоминанию о встре-
че «в Москове» Долгорукий вошёл в историю 
как основатель Москвы. Но судя по археоло-
гическим раскопкам, Москва была основана 
значительно раньше. 

Трамваи от Петровского парка по Верхней 
и Нижней Масловке до Бутырской заставы 
курсировали с 8 часов утра до 8 вечера с 
интервалом в 14 минут. Билет по всей ли-
нии стоил 6 копеек. Через восемь лет регу-
лярное трамвайное движение появилось и в 
Санкт-Петербурге. 

1851 года писатель алек-
сандр герцен был лишён 
российского подданства

апреля3 апреля4 апреля5 апреля6
1147 года в летописях 
впервые упомянута Москва

1991 года сформирована 
авиационная группа 
высшего пилотажа 
«русские Витязи»

1899 года в Москве 
был пущен первый 
электрический трамвай

В этот день в 1994 году был зарегистрирован 
и внесён в международную базу данных до-
мен .RU. Таким образом Россия была офици-
ально признана государством, представлен-
ным в интернете. Обязанности по администри-
рованию и техническому сопровождению на-
ционального домена .RU были переданы Рос-
сийскому НИИ развития общественных сетей. 

Документ обязывал жителей столицы мусор 
на улицы не выбрасывать, а все отходы вы-
возить за пределы города и засыпать землёй. 
Нарушителей ждало наказание – битьё кну-
том и большой штраф. Вскоре в столице на-
чали прокладывать канализацию, а на улицах 
появились урны. 

С 1919 по 1930 год наградное оружие получили 
более 20 высших командиров, большинство из 
которых потом были репрессированы. Но пер-
вый случай награждения почётным оружием 
датируется 1642 годом, когда стольнику Бог-
дану Хитрово были пожалованы сабля с золо-
той надписью и серебряная булава. 

Почётные граждане имели значительные 
льготы – они не платили подушной подати и 
освобождались от рекрутских и прочих по-
винностей. В 1860-х годах в Российской им-
перии было свыше 20 тысяч почётных граж-
дан. Это звание было упразднено в ноябре 
1917 года.

отмечается день 
рождения рунета 
(RuNet)

апреля7 апреля8 апреля9 апреля10
1920 года учреждена 
высшая награда в 
красной армии – почётное 
революционное оружие

1699 года Пётр I  
издал указ  
«о наблюдении  
чистоты в Москве»

1832 года в россии введе-
ны звания почётных граж-
дан для лиц недворянского 
происхождения
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